



Collège Bedel : pendant le confinement, les poules apprennent à jouer aux échecs !

publié le 01/04/2020

Un drôle de phénomène au collège...

Sommaire :

- Un collège désert
- Des compétences nouvelles !

● Un collège désert

Le collège est vide, silencieux depuis ce vendredi 13 mars. En effet, depuis l'annonce du Président de la République, les élèves et personnels sont confinés chez eux. Cependant, le collège n'est pas totalement vide... les Mauricettes, les quatre poules du collège Maurice Bedel à St Gervais Les Trois Clochers, investissent l'espace laissé vacant par les collégiens. Au départ, elles étaient seulement dans la forêt puis elles sont allées chaque jour un peu plus loin jusqu'à investir les plateaux de jeux abandonnés par les joueurs habituels.

Au fil des jours, voilà qu'elles ont appris à jouer aux Dames.

Etonnant ? Non, nous répond un spécialiste des gallinacés, M. Maître Coq (Professeur à l'Université de la coopérative agricole de Loué - 72), à qui nous avons posé la question.

“Il n'est pas exceptionnel que, au contact des élèves dans la cour de récréation, ces animaux soient stimulés et apprennent plus de gestes que ceux qui sont confinés dans une basse-cour. En langage scientifique cela s'appelle du mimétisme (une stratégie adaptative d'imitation).” Voilà donc les Mauricettes qui se sont mises à vouloir jouer aux Dames ! Seulement deux ont réussi à comprendre et mettre en pratique les règles. Mais ce n'est pas pour autant que les deux autres sont des poules mouillées ! Elles ont voulu investir le Centre de Connaissance et de Culture du collège souhaitant mordre à pleines dents les romans jeunesse ! Ces deux là sont connectées aux cours en ligne d'un grand centre d'enseignement à distance et progressent assez vite dans l'apprentissage de la lecture.

● Des compétences nouvelles !

Laissant leurs copines de volière devant leurs écrans, les deux premières essaient maintenant de comprendre les règles du jeu d'échecs.

Interpellée par le phénomène, la Fédération Internationale des Jeux d'Echecs (FIJE) a demandé à être informée de la progression des deux spécimens à plumes pour éventuellement les inscrire à un concours international l'année prochaine...

En attendant la fin du confinement, des compétences se développent... peut-être que les Mauricettes pourront être badgées pour cela ? Le réseau BOAT (Badges Ouverts A Tous) sera interrogé très prochainement. Nous pensons également que la CARDIE (Cellule Académique Recherche Développement Innovation et Expérimentation) de l'Académie de Poitiers sera mobilisée sur ce qui semble un phénomène exceptionnel.

Le Principal du collège, joint au téléphone, reconnaît avoir été surpris par ce qui semble être du **“développement professionnel”** complètement inattendu. **“Nous développons un climat de confiance au collège, peut-être que les Mauricettes le ressentent. Les voir jouer apporte un peu de gaieté dans un collège triste en cette période de confinement”**.

A suivre !

Note de la rédaction : la commune de Scorbé-Clairvaux, située à proximité de St Gervais Les Trois Clochers,



accueille un musée international du jeu d'échecs. L'équipe pédagogique pense qu'il sera possible d'organiser un déplacement avec les Mauricettes dès le retour à la normale.